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Stadt Hagenow  

 

 
Niederschrift 

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr 
 

Sitzungstermin: Dienstag, 10.09.2024 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:20 Uhr 

Ort, Raum: Raum 109, Lange Straße 28-32, 19230 Hagenow 

 
Anwesend 
 
Mitglieder des Gremiums 
Maik Baalhorn  
Detlef Schlüter  
Gunnar Schultz  
Volker Jessel  
Lukas Christian Jessel  
Christian Kaminski  
Jens Neumann  
Wasilios Skodras  
Karel Brüch  
  
 
Verwaltung 
Helga Bradtke  
  
 
Keine Teilnehmergruppe 
Diana Karth  
Uwe Ruedel  
Sandra Wulf  
  
 
 
 
Gäste: 

Herr Thieke - Senioren- und Behindertenbeirat 



 
 

 

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr vom 10.09.2024  
Seite: 2/9 

 

 
  



 
 

 

Sitzung des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau und Verkehr vom 10.09.2024  
Seite: 3/9 

 

Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 

Ladung und der Beschlussfähigkeit   

 

 

2 Einwohnerfragestunde   

 
 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung   

 
 

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.07.2024   

 
 

5 Niederschriftkontrolle   

 
 

6 Information der Verwaltung   

 
 

7 Anfragen der Ausschussmitglieder   

 
 

8 Abwicklung der Tagesordnung des öffentlichen Teils   

 
 

8.1 Abstimmung "Fahrplan" für die Wahlperiode / 
Schwerpunktthemen inkl. Sitzungstermine in den Ortsteilen   

 

 

9 Schließung des öffentlichen Teils   

 
 

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
10 Abwicklung der Tagesordnungspunkte des nichtöffentlichen 

Teils   

 

 

10.1 Auftragsvergaben   

 
 

11 Information der Verwaltung   

 
 

11.1 Sachstand Viez - Veräußerung B-Plan Nr. 6   

 
 

12 Anfragen der Ausschussmitglieder   

 
 

13 Schließung der Sitzung   
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der 
Ladung und der Beschlussfähigkeit  

 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Einwohnerfragestunde  
Herr Thieke fragt nach dem Sachstand zum Gehwegkonzept und wie es damit weitergeht? 
Dass im Rahmen der Werthaltung Reparaturen durchgeführt werden, ist die eine Sache, 
aber ausreichend ist das nicht. 
Herr Ruedel teilt mit, dass mit der Freigabe des Haushaltes die Möglichkeit der Reparaturen 
an Straßen und Gehwegen sowie die Umrüstung der Ampelanlage Parkstraße/Poststraße 
möglich ist, im HH-Sicherungskonzept jedoch die Hälfte der geplanten Mittel gestrichen 
wurden. Das bedeutet, dass eine Abstimmung mit der Kämmerei erfolgen muss, inwieweit 
die Umrüstung der Ampelanlage erfolgen kann; im HH-Jahr 2025 ist geplant, die 
Ampelanlage Robert-Stock-Straße/Schweriner Straße umzurüsten. 
Die Instandsetzung der Gehwege und Straßen wird je nach Notwendigkeit und im Rahmen 
der Verkehrssicherungspflicht vorgenommen. 
Herr Baalhorn verweist auf die Prioritätenliste. 
Herr Brüch merkt an, dass unabhängig davon im Rahmen der eingestelten HH-Mittel 
Kleinstreparaturen durchgeführt werden müssen. 
Herr Ruedel informiert, dass eine suggestive Beauftragung erfolgt, denn von Kleinst-
reparaturen kann oftmals nicht mehr gesprochen werden. 
Herr Baalhorn fasst abschließend zusammen, dass unser Gehwegnetz in einem desolaten 
Zustand ist; eine große Gefahrenquelle in der Parkstraße vor der Molkerei jedoch beseitigt 
wurde. 
 
 
 

 
 

3 Änderungsanträge zur Tagesordnung  
 

Änderungsanträge werden nicht gestellt. Die vorliegende Tagesordnung wird angenommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

4 Billigung der Niederschrift der Sitzung vom 16.07.2024  
 
Die Sitzungsniederschrift wird gebilligt. 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

8 0 0 
 
 

 
 

5 Niederschriftkontrolle  
 
Herr Baalhorn erläutert kurz, insbesondere für die „neuen“ Bauaussschussmitglieder, was 
dieser Tagesordnungspunkt beinhaltet.  
 
 
Herr Neumann erscheint um 18.06 Uhr zur Sitzung. 
 
 
 

 
 

6 Information der Verwaltung  
Frau Karth gibt folgende Informationen: 
 
Campus Kietz 
 
Ersatzneubau der Europaschule 
 
Mit dem Beginn des neuen Schuljahres, die Einschulung hat schon im Gebäude 
stattgefunden, ist die Nutzung aufgenommen worden. 
 
Rückbau der Bestandsschule  
 
Seit Anfang August ist das Bauvorhaben Rückbau der Europaschule am Campus Kietz 
gestartet und wird sich voraussichtlich bis Ende April 2025 erstrecken. 
 
Freianlagengestaltung 
 
Mit der Errichtung der Freianlagen (Gehwege, Erschließung) am ersten Bauabschnitt 
unmittelbar an der Schule ist begonnen worden. Restarbeiten stehen noch aus und werden 
bis Ende September abgeschlossen sein. Der 2. Bauabschnitt wird voraussichtlich zum April 
2025 starten. 
 
Neubau 3-Feld-Sporthalle 
 
Zu den Investitionskosten, den Stand der Planung und den bislang erreichten 
Finanzierungsaussichten wird es in der Sitzung am 08.10.2024 Informationen geben.  
Es laufen derzeitig Fördergespräche mit dem Innenministerium bei 2 Referaten für 
Sonderbedarfszuweisungen, EFRE-Mittel und Städtebaufördermittel sowie mit dem 
Klimaschutzministerium. Erste Fördermittelzusagen stehen in Aussicht.  
 
Maßnahmen an Gebäuden und Grundstücken 
 
Rathaus Balkon 
 
Die Verfugung der Pfeiler wurde fertiggestellt; die Oberflächenbeschichtung wird derzeit 
ausgeführt. In der nächsten Woche erfolgt die Instandsetzung der Kuppel im 
Eingangsbereich. 
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Maßnahme der Stadtsanierung 
 
Stadtschule am Mühlenteich 
 
Die Entwässerungsplanung Schulhofbereich steht derzeitig im Fokus; die Planung für den 
Antrag auf Wasserrechtliche Genehmigung bereitet das Büro igbV Hagenow vor; die 
Maßnahmenumsetzung wird erst in 2025 erfolgen. 
Straßen- und Tiefbau 
 
Lindenplatz 
 
Die Arbeiten gehen zurzeit mit den Pflasterarbeiten auf dem Platz voran. Neben dem 
fertiggestellten Wasserspiel wird die Pflasterung von der Schweriner Straße in Richtung 
Bahnhofstraße ausgeführt. Zurzeit sind ca. 2/3 des Platzes gepflastert. Die elektrischen 
Polleranlagen, die Platzbeleuchtung, der Trinkbrunnen, die Infostele u. a. sind die 
Ausstattungselemente, die in den Platzbereich eingebracht werden. Die Firma 
Wassertechnik Rostock hat in der 36. Kalenderwoche die Düsen und Trittsteine für das 
Wasserspiel eingebaut. Gleichzeitig wurden die Anschlüsse für den Trinkwasserbrunnen 
hergestellt. 
Laut dem letzten vorgelegten Bauzeitenplan der Firma WESTA ist die Fertigstellung in der 
46. Kalenderwoche geplant.  
 
Bahnhofstraße 2. BA - Erneuerung der Asphaltdecke 
 
Die Maßnahme wurde in den Sommerferien begonnen und größtenteils abgeschlossen. Es 
sind noch Restarbeiten offen, welche bis Ende September abgeschlossen werden sollen.  
 
Kreuzung Poststraße/ Hagenstraße 
 
Der Umbau der Kreuzung Poststraße / Hagenstraße ist abgeschlossen. 
 
WEMACOM Breitband Ausbau 
 
Der WEMACOM Breitband Ausbau ist im Stadtgebiet Hagenow weitestgehend 
abgeschlossen. Mit den Abnahmen einzelner Teilstrecken wurde begonnen. Nacharbeiten 
wurden vereinbart und werden zurzeit in Einzelmaßnahmen durch die ausführende Firma 
abgearbeitet. 
 
Telekom Glasfaser-Ausbau 
 
Der Ausbau des Glasfaser-Netzes durch die Telekom geht im Bereich Kießender Ring 
weiter.  
 
Maßnahmen der Deutschen Bahn- Zweigleisigkeit Hagenow-Land  
 
- Lärmbeschwerden von 2 Anliegern in der „alten“ Hagenower Straße unmittelbar an  
  der Bahnstrecke 
  
Die Stadt Hagenow - FB III steht mit den Anliegern und der Deutschen Bahn Infra Go in 
Kontakt; die Maßnahmen sind planfestgestellt, d.h. gearbeitet wird auf Basis einer vom 
Bundesamt erteilten Planfeststellung. Die Deutsche Bahn prüft den Sachstand erneut mit 
den Lärmmessungen ab, ob ein Anspruch für Ersatzwohnraum besteht. 
Die Gespräche werden dann direkt mit den Anliegern weitergeführt. 
 
110 KV-Bahnstromversorgungsleitung der Deutschen Bahn Boizenburg-Wittenberge 
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Die Frist zur Beteiligung im Rahmen der Behördenbeteiligung im Rahmen des 
Planfeststellungsverfahrens endet am 30.09.2024. Die Stadt wird voraussichtlich eine 
Stellungnahme abgeben. Derzeitig steht noch eine inhaltliche Prüfung an.   
 
 
Bauleitplanung 
 
- Vereinfachte Änderung des B-Planes Nr. 36 „Wohnbebauung Am Prahmer Berg“  
 
Die Vorstellung der Planung wird voraussichtlich in der Sitzung am 08.10.2024 erfolgen. 
 
- Vorhabenbezogener B-Plan Nr. 6 Hagenow Heide 
 
Ziel ist es, den Auslegungsbeschluss des Entwurfs noch im IV. Quartal 2024 den Gremien 
zur Beschlussfassung vorzulegen. 
 
- PV- Anlage Kuhstorf (Vorstellung in der letzten Sitzung des „alten“ Bauausschusses) 
 
Eine Stellungnahme zum B-Plan der benachbarten Gemeinde ist erfolgt (inhaltlicher Ansatz 
aus dem Bauausschuss zur Trassenbündelung mit dem PV Park Hagenow Heide wurde 
aufgenommen). 
 
Haushaltsplanung 2025 
 
Die Haushaltsgespräche sind für Ende Oktober / Anfang November geplant; eine Erörterung 
der Planungen wird frühestens am 08.10.2024 bzw.19.11.2024 erfolgen. 
 
Nachfragen zu den Informationen 
 
Herr Schlüter merkt bezüglich der 110 KV-Bahnstromversorgungsleitung der Deutschen 
Bahn Boizenburg-Wittenberge an, dass die Stadt Hagenow eine Stellungnahme abgeben 
muss, denn Hagenow Heide ist massiv von der Maßnahme betroffen. 
 
Herr Schultz fragt, wo sich der Vorhabenbezogener B-Plan Nr. 6 Hagenow Heide befindet? 
Herr Baalhorn teilt mit, dass es sich um den geplanten Solarpark linksseitig Richtung 
Kuhstorf aus Hagenow Heide kommend handelt. 
Weiter möchte Herr Schultz wissen, ob mit der Herstellung der Freianlagen am Campus 
Kietz auch der Bereich KITA „Regenbogenland“ gemeint ist? 
Frau Karth informiert, dass es sich um die Außenanlagen im Bereich der neuen 
Europaschule handelt; eine Kontrolle und ggf. Instandsetzung der angrenzenden Flächen 
wird jedoch auch erfolgen. 
Herr Baalhorn ergänzt, dass die Verkehrssicherungspflicht zu gewährleisten ist. 
 
Herr Baalhorn erinnert, dass die Fertigstellung des Lindenplatzes zu Beginn des Jahres mit 
nach dem Altstadtfest benannt wurde; warum ist es jetzt die 46. Kalenderwoche? 
Herr Ruedel informiert, dass es Probleme mit den Nachträgen, der Pflasterung und den 
Subunternehmern gibt; diese sind u. a. anderweitig gebunden. Des Weiteren ist die 
Zeitverzögerung den Lieferengpässen (Lichtschächte) und zusätzlichen Leistungen 
geschuldet. 
Herr Baalhorn fragt an, welche Probleme es mit den Nachträgen gibt? 
Herr Ruedel teilt mit, dass derzeit die Kostenkontrolle erfolgt. 
Herr Skodras bestätigt die Aussage von Herrn Ruedel bezüglich der Probleme mit den 
Subunternehmern; ihm selbst wurde dies in einem Gespräch auf der Baustelle vor Ort 
mitgeteilt. 
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Herr Jessel möchte wissen, da die Pflasterarbeiten dem Ende zugehen, ob das Material 
reicht? 
Herr Ruedel bejaht die Anfrage. 
 
 
Herr Baalhorn gibt den Hinweis zur Planungsvorstellung der Vereinfachten Änderung des   
B-Planes Nr. 36 „Wohnbebauung Am Prahmer Berg“, dass aufgrund der regen Diskussion 
bei der ersten Vorstellung durch den Investor eine „ordentliche“ aussagekräftige 
Visualisierung präsentiert wird. 
 
 
 
 

 
 

7 Anfragen der Ausschussmitglieder  
Herr Schlüter merkt an, dass grundsätzlich die Verkehrssicherungspflicht ein langwieriges 
Thema ist; Reparaturen sind auszuführen, z. B. Geh-/Radweg Hagenow-Heide-Chaussee, in 
der Bahnhofstraße etc., auch wenn es keinen genehmigten Haushalt gibt. 
Wenn der Zeitvertragsleistende nicht in der Lage ist, die Arbeiten zeitnah auszuführen, muss 
eine andere Firma gesucht und beauftragt werden. 
Herr Baalhorn spricht in diesem Zusammenhang den Mängelmelder an; dieser soll genutzt 
werden. Nicht zufriedenstellend ist jedoch, dass es keine Rückmeldung gibt. 
Herr Kaminski fragt, ob es auch keine automatische Antwort gibt? 
Herr Baalhorn verneint die Anfrage. 
Herr Schultz fragt, was der Mängelmelder ist? 
Herr Baalhorn informiert über die Funktionsweise des Mängelmelders. 
Frau Karth ergänzt, dass die Mängelmelder-App auf der Homepage der Stadt Hagenow 
verfügbar ist; der Hinweis bezüglich der Rückmeldung wird aufgenommen und abgeklärt. 
 
Herr Kaminski spricht die Homepage der Stadt Hagenow an und fragt, warum die 
Denkmalliste der Stadt nicht mit der Denkmalliste des Landkreises übereinstimmt. 
Insbesondere geht es um das Denkmal in Zapel an der Ecke Hauptstraße/Baumstraße 
rechtsseitig aus Hagenow kommend. 
Frau Karth sagt eine Prüfung und entsprechende Information in der nächsten Sitzung zu. 
 
Herr Baalhorn nimmt das Thema – Abnahme der WEMACOM-Leistungen – auf und teilt mit, 
dass es richtig ist, wenn noch keine Abnahme der Straßenabschnitte erfolgte, die Telekom 
nicht anfangen kann. 
Herr Ruedel teilt mit, dass die Problematik bekannt ist und bereits die Stadt als Verhinderer 
gilt, da in bestimmten Bereichen noch keine Abnahme erfolgte. Auch gibt es 
Unstimmigkeiten hinsichtlich der Flachverlegung etc. 
Herr Schlüter ergänzt, dass die Telekom in der Tat nicht anfangen kann, wenn die 
straßenrechtliche Genehmigung fehlt. In Hagenow Heide ist die Glasfaserverlegung für Mai 
nächsten Jahres angekündigt. 
Herr Neumann merkt an, dass die Belastbarkeit zu gewährleisten ist. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 

8 Abwicklung der Tagesordnung des öffentlichen Teils  
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8.1 Abstimmung "Fahrplan" für die Wahlperiode / Schwerpunktthemen 
inkl. Sitzungstermine in den Ortsteilen  

Herr Baalhorn fordert die Bauausschussmitglieder auf, in der Fraktion zu beraten, welche 
Schwerpunktthemen und damit sind innovative neue Ideen gemeint, in dieser 
Legislaturperiode behandelt werden sollen. 
Für die CDU ist z. B. die Deckensanierung Möllner Straße ein wichtiger Punkt. 
 
In der Sitzung am 08.10.2024 wird es hierzu einen Tagesordnungspunkt geben. 
 
Eine Neuerung in dieser Wahlperiode wird auf Vorschlag von Herrn Baalhorn sein, dass in 
den Ortsteilen Sitzungen durchgeführt werden; Termine werden zu gegebener Zeit, nach 
Vorlage des Sitzungskalenders für 2025, mitgeteilt. 
Die Bauausschussmitglieder stimmen der Verfahrensweise zu. 
 
 
 

 
 

9 Schließung des öffentlichen Teils  
Der Vorsitzende schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18.35 Uhr. 
 
 
 
 

 
 
Vorsitz:  Schriftführung: 

 
   
Maik Baalhorn  Helga Bradtke 
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